
TOP 11 – Sitzung des Jugendhilfeausschuss am 8.10.2015 

Mündliche Anfrage des Stadtrates Dennis Helmich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) zur weiteren 

Vorgehensweise bei der Aushandlung der LQE-Vereinbarungen 

In der Stadtratssitzung vom 30.09.2015 wurde der Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, der 

SPD-Fraktion und der CDU/FDP Fraktion zur Festlegung von Standards zur Aushandlung der LQE-

Vereinbarungen für die Kindertageseinrichtungen (Vorlage-Nr.: VI/2015/01187) beschlossen. Dieser 

fordert die Beteiligung des Stadtrates bei der Festlegung der Fachstandards im Rahmen der LQE-

Verhandlungen. 

Ich frage daher: 

1) Wie plant die Verwaltung die Wiederaufnahme der Verhandlungen mit den freien Trägern 

und dem Eigenbetrieb? Welche Art des Beteiligungsprozesses ist vorgesehen? Welche 

Beratungsgremien sollen einbezogen werden? 

2) Die Antragsinitiative ist u.a. aufgrund einer mangelhaften Informationspolitik gegenüber den 

Stadträtinnen und Stadträten entstanden. Wie gedenkt die Verwaltung zukünftig eine 

bessere Einbindung der Mandatsträgerinnen und Mandatsträger zu realisieren? Ist 

beispielsweise vorgesehen den UA JHPL, auch über eine reine Berichterstattung hinaus, in 

den Prozess einzubinden? Für wann plant die Verwaltung eine Beschlussvorlage für den 

Stadtrat? 

gez. Dennis Helmich 
Stadtrat BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 


